





Para ubicarse en el espacio y el tiempo

Hoy en día estamos acostumbrados a usar planisferios (que son los mapas que representan toda la superficie terrestre) o mapas que representan superficies menores (como continentes, países, provincias o ciudades). Sin embargo, no todas las personas que vivieron en distintos momentos del pasado tenían manera de representarse la superficie total del mundo. Además, las divisiones políticas que existen en la actualidad no fueron siempre iguales. Podemos usarlas como referencia para ubicarnos más fácilmente en el espacio, teniendo en cuenta que en otras épocas eran distintas. Por ejemplo, cuando decimos que el Imperio Maya se desarrolló en América, usamos el nombre actual del continente, pero no el que usaban los mayas (que tenían una manera muy distinta de pensar el espacio que habitaban).

1. Analicen el siguiente mapa y, luego, resuelvan las consignas.



- a. Marquen con una X la opción correcta.
- El mapa muestra que el territorio dominado por los romanos en el año 117...
 - ... era mucho menor que el que dominaban en el año 510 a.C.
- ... era mucho mayor que el que dominaban en el año 510 a.C.
- ... era igual al que dominaban durante la República.
- El período que abarca la información del mapa es de...
- ... 627 años. ... 510 años. ... 393 años.







MODOS DE CONOCER

•	La expansi	n de Roma se inició en el territorio que actualmente corresponde	a
	Grecia.	España Italia.	
En 117, los romanos dominaban toda la costa del mar			
	Negro.	Mediterráneo Rojo.	

2. Comparen el mapa con un planisferio actual. Luego, encierren con un círculo los continentes por los que se extendía el territorio dominado por los romanos en 117.

África - América - Antártida - Asia - Europa - Oceanía

a. Comenten con sus compañeros cuáles pueden haber sido las causas que motivaron la expansión territorial de los romanos en el período que muestra el mapa.